

THIERRENS

# Le Bois des Brigands donne des visages aux arbres



De gauche à droite: Gaëtan Fässler, Pierre-André Pilet, Joëlle Magnin-Gonze, Anick Cormier Courtois, Thierry Devallonné et Marcel Vulliens.

L'association du Bois des Brigands a inauguré samedi 3 juin dernier «Tronches d'arbres», un mini-arboretum réalisé en collaboration avec Joëlle Magnin-Gonze, conservatrice aux Musée et Jardins botaniques vaudois, pour les textes et Anick Cormier Courtois, illustratrice (Palette-nature). Les panneaux ont été gravés, peints et posés par les jeunes du SEMO Broye.

C'est au hasard d'une conversation entre Marcel Vulliens, président du Bois des Brigands, et Pierre-André Pilet, responsable de la voirie de Montanaire mais aussi ancien du Jardin botanique, que le projet est né. Dès lors, les choses se mettent en place. Amanda Ruch, garde forestière à l'époque, dresse une liste des essences se trouvant sur le site. Joëlle Magnin-Gonze obtient le feu vert de sa hiérarchie et écrit les textes, tandis qu'Anick Cormier Courtois, jeune illustratrice, se joint au projet. Vient alors l'idée de faire vivre ces arbres en leur donnant un visage. L'arboretum s'appellera donc Tronches d'arbres.

«Nous contactons Alain Kisling de l'Atelier K, qui avait réalisé les mises en page des précédents panneaux, et après diverses maquettes nous nous mettons d'accord sur le graphisme souhaité. Et pour guider les visiteurs, il nous fallait également quelques panneaux indicateurs. Là aussi, on ne change pas une équipe qui gagne: nous appelons le SEMO Broye et Frédéric Jacod répond favorablement à notre demande. Le Triage forestier de Saint-Cierges et environs nous fournit les billes de chêne sur lesquelles les panneaux sont fixés et c'est Gaëtan Fässler, nouveau garde forestier, qui se charge de cette tâche», explique Marcel Vulliens, président. Pour mettre les troncs en place, les employés communaux et du Triage ont répondu présents. Thierry Devallonné, municipal des forêts de la commune de Montanaire, se réjouit de cette réalisation qui est un



Photo de groupe lors de la visite du mini-arboretum.

atout apprécié de la région et notamment par les écoles. L'aspect didactique du site s'en trouve ainsi complété.

Au terme d'une visite de l'Arboretum «Tronches d'arbres», l'association a procédé à son assemblée générale au cœur de la forêt. Elle compte aujourd'hui environ 170 membres, dont 15 communes de la région et du district Gros-de-Vaud. Le Bois des Brigands a eu son lot de vandales, notamment le 1er août avec des grillades au sommet du donjon et sur la tablette en bois près du refuge sans parler des déchets laissés sur place. Une plainte a été déposée à laquelle le Tribunal des mineurs a fait part de son intention de classer l'affaire. Heureusement, d'autres activités laissent plus de satisfactions. Le bois est largement fréquenté et le refuge fait l'objet de nombreuses demandes de location. Le site internet a été entièrement refait.

Gaëtan Fässler, garde forestier remplaçant Amanda Ruch, démissionnaire, est élu au comité. Responsable des animations didactiques, il rejoint Alexandre Bula,

caissier, René Crisinel, responsable des constructions, André Pahud, responsable de la publicité et des manifestations, Thierry Devallonné, municipal, représentant la commune de Montanaire, Michel Gosteli, responsable technique, et Marcel Vulliens, président et en charge du secrétariat.

Au programme 2017: la troupe Azoria organisera un jeu de rôle du 16 au 18 juin dans le bois des Brigands. La brochure a été revisitée avec la présentation de Tronches d'arbres, le Jardin des Petits brigands va être rafraîchi par la classe de Caroline Bula en collaboration avec l'apprenti de la commune de Montanaire. L'Hôtel à insectes sera aussi aménagé par Caroline Bula et sa classe et pour cet automne une chasse aux champignons permettra de se régaler avec une cassée au menu de midi.

La 17e assemblée générale s'est clôturée par un apéritif suivi du traditionnel repas.

Danya Schær

[www.brigands.ch](http://www.brigands.ch) ou [secretariat@brigands.ch](mailto:secretariat@brigands.ch)